

'Prende' violencia a partidos en INE

Exhiben a Morena por no demandar más seguridad pese a 17 asesinados

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La última sesión del Instituto Nacional Electoral (INE) previo a la elección del 2 de junio cerró con acusaciones entre las dos coaliciones por la violencia y los asesinatos de aspirantes durante las campañas proselitistas.

El frente integrado por el PAN, PRD y PRI acusó de indolencia a Morena y sus aliados PVEM y PT, por no demandar más seguridad al Gobierno federal y a sus Gobernadores pese a los 17 candidatos asesinados.

La coalición opositora perdió a su vez 9 aspirantes y Movimiento Ciudadano a 2, según el recuento presentado en la sesión.

En respuesta, los partidos de la 4T acusaron a sus opositores de usar la violencia para pretender anular la elección o ganar votos.

Y otra vez, ambas coaliciones compitieron por ver quién tiene entre sus filas a más candidatos o liderazgos acusados de lazos con el crimen organizado.

"Aquí estamos viendo el enorme nivel de sumisión y de abyección que tienen, han asesinado 17 candidatos de sus partidos y no son capaces de alzar la voz para pedir y exigir seguridad", lanzó el perredista Ángel Ávila.

Los representantes de Oposición acusaron que este proceso electoral no sólo estuvo marcado por la injerencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador y las trampas de la 4T, sino también por la violencia.

Además, insistieron, las campañas se desarrollaron en medio de atentados, amenazas, secuestros y renuncias de candidatos por miedo, sin que el INE interviniera para elaborar un mapa de riesgo y acciones más determinantes



El INE rechazó ayer la exigencia del frente opositor para atraer la elección en estados con altos niveles de violencia.

Desplaza inseguridad a 61 mil votantes

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que a causa de la violencia y conflictos políticos al menos 60 mil 645 electores tendrán que desplazarse de su casilla para votar el próximo domingo 2 de junio.

A tres días de la elección, el Instituto confirmó que ha dado de baja 104 casillas, principalmente en Michoacán, por lo que los votantes deberán moverse a otra sec-

ción electoral para emitir su sufragio.

Otras 808 casillas, informó, aún enfrentan riesgo de no instalarse por las mismas causas.

El domingo está prevista la instalación de 170 mil 304 casillas en todo el País, aseguró el instituto.

Sobre las 104 casillas que ya confirmó que no se podrán instalar, 88 están en Michoacán e involucran a 54 mil 195 ciudadanos.

De las 808 que el INE

ubicó en riesgo, 519 están en Chiapas en comunidades de los distritos de Palenque, Bochil, Pichucalco, San Cristóbal de las Casas, Tuxtla Gutiérrez, Comitán, Las Margaritas y Huehuetán, donde se han registrados enfrentamientos del crimen organizado y políticos.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

En Oaxaca están 199 en localidades de los distritos de Juan Bautista Tuxtepec, Tlacolula de Matamoros, Salina Cruz, Tlaxiaco, Ciudad Ixtépec y Miahuatlán.

Especial

Batea INE mapa de riesgo de la oposición

**FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ**

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó por unanimidad la solicitud de la oposición para utilizar el mapa de riesgo —elaborado por este bloque— en el cual se afirma que un tercio de las secciones electorales del país están en peligro de una intervención del crimen organizado.

En consecuencia, tampoco se admitió la petición de que el INE ejerza la facultad de atracción para tomar el control de situaciones locales, como el proceso en Chiapas.

El INE respondió que las políticas en materia de seguridad no son facultad de este órgano y, además, ya cumplió con lo ordenado por el Tribunal Electoral, principalmente al delinear aspectos preventivos o filtros.

Adicionalmente, señaló, a partir de ayer quedó instalada la mesa permanente integrada por las autoridades federales de seguridad cuya responsabilidad es aplicar una reacción inmediata de aquí a la jornada electoral del domingo y en los días posteriores, con el traslado de paquetes a los 300 consejos distritales en los que está dividido el país.

Desafortunadamente, indicó la

consejera Carla Humphrey, al día de hoy tenemos ya 521 solicitudes de protección (de candidatos), aunque algunos se desisten de su petición.

Si bien el tema de la seguridad es una preocupación válida, “claramente no tenemos competencia directa como autoridad electoral; hay ya una sentencia de la sala superior, un protocolo, que, perdón, pero la propia sala ha dicho que hemos cumplido”.

Morena y aliados (Partido del Trabajo y Verde) refutaron los argumentos de los miembros de la coalición Fuerza y Corazón por México (PRI, PAN y PRD) al señalar que el alegato es sólo una estrategia, frente a la “derrota” del 2 de junio, a fin de que el INE avale un documento para después usarlo para impugnar.

La sesión ordinaria del consejo se inició ayer prácticamente con la petición de la coalición opositora de no minimizar los actos de la violencia criminal que pretenden “incidir y alterar” la voluntad de los electores.

Aseguraron que el actual “es el proceso más violento de la historia” y de septiembre a la fecha las entidades con más aspirantes o candidatos víctimas son Chiapas, Guerrero, Michoacán y Morelos. Reprocharon a Morena no sumarse pese a que también hay 17 víctimas en sus filas.

Ángel Ávila, representante del PRD, señaló que en 2021, antes de la elección, un comando secuestró a más de 100 personas, la mayoría del PRI, y las soltó cuando las casillas habían cerrado. Con este y otros argumentos pidió generar un protocolo de actuación “para no permitir la intervención del crimen”.

“Estrategia desesperada”

En la réplica, Sergio Gutiérrez Luna, de Morena, y Gerardo Fernández Noroña, del PT, expresaron que la estrategia referida es de desesperación y que el pueblo decidirá el domingo.

“El objetivo (de los adversarios) es sacar raja política, hacer politiquería, pretender cubrir el desastre en que va su coalición”, dijo Gutiérrez.

“Quieren ir trazando —añadió— una ruta para una impugnación por el tema de la seguridad o inseguridad y otros tantos temas”, como el tuit de Xóchitl Gálvez en donde pide que se tomen fotos de propaganda, “partiendo en su idea de tener algunos elementos para ir a alegar temas de fiscalización”.

Les dijo que su discurso era politiquería y el domingo “van a tener la respuesta del pueblo de México a su fracaso, sus acciones y omisiones”.